



Vacunas anticovid dejan 227 mil mdd a farmacéuticas

Sus acciones tuvieron repuntes sin precedente en 2021

- Incremento en poco más de dos años, en parte por la especulación
- Gobiernos dan poder injustificado a los laboratorios: Foro Social Mundial
- Son los primeros beneficiarios de la pandemia, señalan en su 15 encuentro
- La estrategia de inmunización en México fue muy efectiva: UNAM

BRAULIO CARBAJAL, FABIOLA MARTÍNEZ, CAROLINA GÓMEZ Y LAURA POY / P 9 Y 13

Creció 227 mil mdd en los últimos 2 años el valor de las farmacéuticas

GUERRA EN UCRANIA FRENA SU AVANCE
En conjunto, seis grandes firmas de medicamentos suman para este año 912.7 mil millones // Las vacunas dispararon el precio de sus acciones



En lo que va del año, las grandes farmacéuticas mundiales han perdido alrededor de 27 mil millones de dólares en valor de mercado. Es una cifra menor, comparada con los 227 mil millones de dólares que han ganado desde que comenzó la pandemia de covid-19, revelan datos bursátiles.

A raíz de la emergencia sanitaria, en gran parte gracias a la especulación, empresas como Moderna, Pfizer, BioNTech, AstraZeneca, Novavax y Johnson & Johnson registraron un fuerte incremento en su valor; mismo que ha caído en los últimos meses en un contexto marcado por la guerra y una población mundial, en su mayoría, vacunada.

Datos de mercado indican que justo antes de que se declarara al covid-19 como pandemia, es decir, en marzo de 2020, el valor conjunto de estas seis farmacéuticas era de aproximadamente 685 mil millones de dólares, mientras ahora es de 912 mil 700 millones de dólares.

Lo anterior significa que, en poco más de dos años, estas empresas incrementaron su valor de mercado en 227 mil millones de dólares, equivalentes a alrededor de 4 billones 500 mil pesos mexicanos, lo que supera los 3 billones 900 mil millones de pesos que espera recaudar en impuestos este año el gobierno de México.

Pierden impulso con la vacunación

El valor actual de las empresas farmacéuticas es inferior al que registraban cuando comenzó 2022, que era de aproximadamente 939 mil millones de dólares. Este último monto también está lejos del auge que alcanzaron en agosto de 2021, cuando su valor bursátil conjunto estuvo por encima del billón de millones de dólares. El pico de más de un billón de dólares en valor de mercado que alcanzaron Moderna, Pfizer, BioNTech, AstraZeneca, Novavax y Johnson & Johnson se dio gracias al impulso que generó el inicio de la vacunación, llevando el precio de sus acciones a máximos sin precedente.

Posteriormente, conforme la población era vacunada, las acciones de los conglomerados perdieron fuerza, disminuyendo el valor bursátil del sector; hacia finales de 2021 tomaron un nuevo impulso por una nueva ola de contagios; sin embargo, en los meses que van de 2022 han sufrido fuertes caídas por la guerra y el menor temor a la pandemia.

Pese a lo anterior, las farmacéuticas ya cosecharon grandes ganancias; por ejemplo, en los más de dos años de pandemia, el valor de mercado de Novavax se ha disparado mil 200 por ciento, pues pasó de 285 millones a 3 mil 700 millones de dólares; en tanto, el de Moderna lo hizo en 630 por ciento, al ir de 7 mil 600 a 56 mil millones de dólares.

En tanto, BioNTech acumula una ganancia de 270 por ciento al ir de 8 mil a 33 mil millones de dólares; AstraZeneca, una de 29 por ciento, al pasar de 66 mil a 85 mil millones; Pfizer, una de 23 por ciento, al avanzar de 117 mil a 168 mil millones, y Johnson & Johnson, una de 21 por ciento, al pasar de 384 mil a 465 mil millones de dólares.

Durante la crisis sanitaria, el valor de Novavax pasó de 285 millones a 3 mil 700 mdd